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Amt Lebus 20. November 2015 
Stadt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung des Ausschusses für Finanzen und Wirtschaft Lebus  

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 19.11.2015 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:45 Uhr 

Sitzungsort: Beratungsraum im Amtsgebäude, Breite Straße 1, 15326 
Lebus 

Anwesend: 
 
Vorsitzende 
Frau Monika Fritz    
 
Mitglieder 
Herr Enrico Bonack    
Frau Maren Nickel   in Vertretung für Frau Fabig 
Herr Sebastian Schulz   in Vertretung für Herrn Janz 
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Erhard Borngräber    
 
Amtsverwaltung 
Frau Iris Frackowiak    
Frau Bianca Stolpe    
Frau Benita Nickel    
 
Schriftführung 
Frau Undine Schulz    
 

Nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
Frau Britta Fabig   entschuldigt 
Herr Detlev Frye    
Herr Rainer Janz    
Herr Michael Karcher    
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Kevin Fabig    
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Herr Peter Heyse   entschuldigt 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 29.10.2015 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 29.10.2015 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung zum 1. Haushaltsentwurf 2016 
   4. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   5. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 29.10.2015 
   6. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 29.10.2015 
   7. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Ausschussmitgliedern rechtzeitig zugegangen. Beanstandungen wer-
den nicht erhoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe wurden von keinem Ausschussmitglied angezeigt. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 6 Ausschussmitgliedern sind 4 anwesend, teilweise in Vertretung. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 29.10.2015 
Keine. 
 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 29.10.2015 
Die Auswertung wurde an alle Ausschussmitglieder verteilt. 
 
2. Einwohneranfragen 
Keine. 
 
3. Beratung zum 1. Haushaltsentwurf 2016 
Frau Fritz informiert über das Kreisentwicklungsbudget. Hier werden investive Maßnahmen fi-
nanzschwacher Kommunen gefördert, deren Realisierung der Aufrechterhaltung der Infrastruk-
tur und der öffentlichen Daseinsvorsorge dient. Frist zur Einreichung der Anträge ist der 
30.11.2015. 
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Frau Stolpe stellt den Investitionshaushalt vor. 
 
Vorschlag:  Fördermittel aus dem Kreisentwicklungsbudget für folgende Investitionen (80 % 
Fördermittel, 20 % Eigenanteil) 
 
         100 %  80 % 
1.Eigenanteil für die energetische Sanierung der Schule   40.789,00 € 32.631,20 €   
2.Anschaffungen geringestwertiger Wirtschaftsgüter  
   in der Schule       17.500,00 € 14.000,00 € 
3.Anschaffung geringstwertiger Wirtschaftsgüter Kita    7.400,00 €   5.920,00 € 
4.Erdbestattungsgemeinschaftsanlage    16.000,00 € 12.800,00 € 
5.Spielgeräte für kleine Kinder Spielplatz Amtsgarten     2.000,00 €   1.600,00 € 
   (anstatt Sandkasten) 
6.Spielplatz Bolzplatz           500,00 €      400,00 € 

 
Wenn diese Förderungen bewilligt werden sollten, kein negativer Saldo in der Investitionstätig-
keit. Frau Stolpe weist daraufhin, dass ein negativer Saldo aus Investitionstätigkeit kommunal-
rechtlich nicht zulässig ist. Sie zitiert aus der Genehmigung zum Haushaltssicherungskonzept 
2015 der Kommunalaufsicht: „Solange die laufende Verwaltungstätigkeit keine positiven Salden 
erwirtschaftet, die für die Tilgung der Kredite und für Investitionen bereitgestellt werden kön-
nen, haben sich die investiven Auszahlungen an den zur Verfügung stehenden investiven Ein-
zahlungen zu richten“ 
 
2110100 783200 
Die Ausschussmitglieder diskutieren über die Position Anschaffung von 15 Stück PC + Server für 
die Burgschule Lebus. 
 
Der Ansatz soll auf 20.000,00 € erhöht werden, um für eine komplette Klasse PC’s anzuschaffen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
5730200 783200 
Diskussion der Ausschussmitglieder. 
 
Der Ansatz soll auf 0 gesetzt werden, da bei der angespannten Haushaltslage diese Anschaffung 
zur Zeit nicht möglich ist. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 3  Nein: 0  Enthaltung: 1 
 
Frau Nickel erläutert alle von den Fachämtern angezeigten Veränderungen in der KLR Planung. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren. Folgende Positionen sollen geändert werden: 
 
1110100100 5431051 
Ansatz soll für 2016 auf 0 gesetzt werden. 
 
1110200500 5211000 
Kürzung um 2.400,00 €. 
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Abstimmungsergebnis:   Ja: 3  Nein: 1  Enthaltung: 0 
 
1110200500 5211007 
15.000,00 € sind hier zu pauschal. Der Bau- und Ordnungsausschuss wird gebeten, diesen Be-
trag zu konkretisieren! 
 
1110201100 521100 
Fallschutzerweiterung für Federwippe, soll im Ortsbeirat hinterfragt werden! 
 
Garagen Wulkow 
500,00 € sollen nicht für 2016 in Ansatz gebracht werden. 
 
Abstimmungsergebnis:   Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
1110300100 5211000 
Im Vor-Ort-Termin am 26.11.2015, 15.00 Uhr Klärung  
 
Position mit ? 
 
2110100100 5211007 
Frau Fritz sagt, dass bereits im FiWi besprochen wurde, die Freifläche aus den noch zur Verfü-
gung stehenden Mittel zur Sanierung der Kellerräume in diesem Jahr zu gestalten. Frau Fracko-
wiak und Frau Rust sollen sich zu diesem Thema noch einmal besprechen. 
 
2110100100 5222000 
Erhöhung um 300,00 € 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
2110100200 5211000 
Beratung im Bau- und Ordnungsausschuss! 
 
3650100100 5211002 
Ansatz soll für 2016 auf 0 gesetzt werden. 
 
3650100100 52711000 
Beratung im Sozialausschuss, Kosten sollen konkret benannt werden. Welche Kosten stecken in 
Spielzeug, Kinderfest, Verbrauchsmaterial, Büromaterial? 
 
3660200500 5211000 
Kürzung um 2.000,00 €. 
 
5220100400 52110000 
Beratung im Bau- und Ordnungsausschuss! 
 
5220100500 5211000 
Beratung im Bau- und Ordnungsausschuss, eventuell Reduzierung? 
 
 



 5  von 6 

5220100600 5211000 
Ansatz soll für 2016 auf 12.100,00 € reduziert werden. 
 
5410100100 5221000 
Auf diese Position wird im FiWi nicht näher eingegangen. Beratung im Bau- und Ordnungsaus-
schuss. 
 
5510100100 5211007 
Ansatz soll auf 0 gesetzt werden. 
 
Herr Schulz teilt mit, dass bei der Einwohnerversammlung die Einwohner die Gestaltung des 
Parks geplant haben, ohne Zustimmung des Ortsbeirates oder der Stadtverordnetenversamm-
lung. Park steht unter Denkmalschutz. 
 
5510100200 5457000 
Beratung im Bau- und Ordnungsausschuss, Baumfällungen. 
 
5530100100 5211000 
Ansatz soll um 5.500,00 € reduziert werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 3  Nein: 1  Enthaltung: 0 
 
5530100200 5211000 
Beratung im Bau- und Ordnungsausschuss, Rissprüfung! 
 
5730100100 5211007 
Ansatz soll auf 0 gesetzt werden. 
 
5730100300 5211000 
Ansatz soll um 4.500,00 € reduziert werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
5730200300 5211000 
Beratung im Bau- und Ordnungsausschuss, Kostenvorschläge einholen.  
Herr Schulz: erst sollte das Gemeindezentrum „trocken gelegt“ werden, um die Ursache zu be-
seitigen. 
 
Ansatz soll um 2.000,00 € reduziert werden. 
 
1110100 527105 
Ansatz für 2016 und Folgejahre soll auf 0 gesetzt werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
4. Sonstiges 
Antrag SV Blau-Weiß e.V. 
Frau Fritz verliest den Antrag auf Zuwendung zur Begleichung von Energiekosten (8.727,35 €) 
des SV Blau-Weiß Lebus e.V. vom 17.11.2015. 
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Frau Frackowiak gibt an, das auch das Haus Lebuser Land in diesem Jahr eine sehr hohe Ener-
giekostenabrechnung (6.000 kW/h mehr) erhalten hat. In beiden Fällen liegt eventuell ein Feh-
ler vor. 
Die Mitglieder diskutieren. Herr Guderian soll gebeten werden, zu veranlassen, dass die Ener-
giekostenabrechnungen vom SV-Blau-Weiß und vom Haus Lebuser Land geprüft werden.  
Der Antrag des SV-Blau-Weiß e.V. wird einstimmig abgelehnt. 
 
Beschluss zur Kostenteilung Haus Lebuser Land 
Frau Fritz: da der Beschluss zur Kostenteilung in der Stadtverordnetenversammlung beschlos-
sen wurde, muss für 2016 noch Geld in den Haushalt eingestellt werden. Dies ist vom Fachamt 
zu veranlassen. 
 
Erhöhung Kita-Gebühren 
Frau Fritz übergibt an Frau Nickel die Zuarbeit von Frau Scheffer mit der Bitte, dieses Thema im 
Sozialausschuss zu behandeln. 
 
Kauf oder Leasen 
Frau Fritz: dieses Thema soll am 26.11.2015 mit den Stadtarbeitern besprochen werden. 
 

 

 

 

Monika Fritz 
Vorsitzende 
des Ausschusses für Finanzen und Wirtschaft Lebus 
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